

Leitthema · Main topic · Review articles

Aus der Zahnklinik Innsbruck

Special issue on the Dental Clinic Innsbruck

A. Crismani

- 273 Editorial
Editorial

S. Müller · A. Törek · H. Dumfahrt · I. Kapferer-Seebacher

- 274 **Plaquereduktion mit dem TriZone-Bürstenkopf von Oral-B®. Eine randomisierte kontrollierte Cross-over-Studie**
Plaque reduction with the TriZone toothbrush head from Oral-B®. A randomized controlled cross-over study

V. Offermanns · O. Zoffmann Andersen · M. Rasse · G. Riede · B. Lethaus · F. Kloss

- 280 **Strontiumbeschichtete Implantate zur Verbesserung der Osseointegration. Histomorphometrische Untersuchungen im Kaninchenfemur**
Strontium-coated titanium implants for enhancement of osseointegration. Histomorphometric study on rabbit femurs

R.G. Stigler

- 284 **Zellbasierte regenerative Therapien in der Mund-, Kiefer- und Gesichtschirurgie**
Cell-based regenerative therapies in oral and maxillofacial surgery

B. Paal · J. Schmid · E. Pasin · A.G. Crismani

- 288 **Skeletale Wirkung des BioBiteCorrectors®**
Skeletal effects of the BioBiteCorrector®

J. Schmid · M. Castegnaro · M. Popovscaia · A.G. Crismani

- 292 **Zahnfehlanlagen bei Patienten mit Lippen-Kiefer-Gaumen-Spalten. Epidemiologische Untersuchung des Innsbrucker Patientenguts**
Dental anomalies in patients with cleft lip and/or palate. Epidemiological investigation of patients in Innsbruck

D. Schnabl

- 297 **Funktionelle Rehabilitation des Kauorgans bei Teilbezahnung und abgesunkener vertikaler Dimension. Ein Fallbericht**
Functional restoration of the masticatory organ with partial dentition and sunken vertical dimension. A case report

ZFP Fortbildung · Review articles*M. Gahlert*

- 305 **Vollkeramische implantologische Rehabilitationen.
Eine alternative Behandlungsoption zu Titan**

- 313 **Fragebogen
Questionnaire**

ZFP

Verschiedenes · Miscellaneous

- 303 **Mitteilungen der ÖGZMK · Notifications of ÖGZMK**
- 315 **Forum · Forum**
- 317 **Aktuell · News**
- A6 **Impressum · Imprint**
- A8 **Produkte · Products**

Zielsetzung der Zeitschrift

stomatologie wird als deutschsprachige Fach- und Fortbildungszeitschrift von der Österreichischen Gesellschaft für Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde (ÖGZMK) herausgegeben. Sie richtet sich somit an alle Zahnärzte und Dentisten und deckt das ganze Spektrum der Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde und der mit ihr zusammenhängenden Disziplinen sowie deren Anwendung in der Praxis ab.

Neu ab 2013: Leitthemen aus dem Gebiet der Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde einschließlich Kiefer- und Gesichtschirurgie und Kieferorthopädie bieten eine Zusammenstellung und Diskussion relevanter wissenschaftlicher Ergebnisse mit Schwerpunkt auf Praxis und Handlungsempfehlungen, der Praxisbezug steht im Mittelpunkt.

Zudem werden Neuigkeiten aus den Bereichen Personalien, Standes- und Berufspolitik sowie Kongressankündigungen der ÖGZMK breiter Raum gewidmet.

In der Rubrik „Für Sie gelesen“ kommentieren Experten herausragende und praxisrelevante Publikationen aus der internationalen Fachliteratur.

Beiträge der Rubrik „ZFP Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann die Leserin/der Leser ihr/sein erworbenes Wissen überprüfen und ZFP-Punkte sammeln. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

stomatologie is issued by the Österreichischen Gesellschaft für Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde (ÖGZMK; Austrian Society of Oral and Maxillofacial Surgery) as a German-language journal for continuing medical education. It is aimed at all dentists and covers the whole spectrum of oral and maxillofacial medicine, its associated disciplines, as well as its application in routine practice.

New in 2013: Major topics from the field of stomatology, including maxillofacial surgery and orthodontics, provide a summary and discussion of relevant scientific findings, with particular emphasis on routine practice and recommended procedures. Thus the journal has very much a practice-oriented focus.

In addition, greater attention is paid to areas such as personnel, professional and vocational policy, and ÖGZMK congress announcements.

In the "Reviewed for you" section, experts comment on publications of particular prominence and practical relevance in the international specialist literature.

Contributions to the "ZFP CME" section present reliable findings from scientific research and make medical knowledge usable in daily practice. Having read the contributions, the reader is able to test the knowledge they have acquired and collect ZFP points. This section is aligned with CME requirements for the specialty.